
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 1805.

RUSIA.

Petersburgo 29 de Setiembre.

S. M. el Emperador ha encargado la direccion suprema de los negocios durante su ausencia al Aimirante Swiftonow, Ministro de la Guerra.

El ukase remitido por S. M. I. el 11 del pasado al Senado dirigente para aumento del ejército, se halla concebido en estos términos: „En medio de los acontecimientos que tanto han perjudicado á la tranquilidad de la Europa, no hemos podido ver con indiferencia los peligros á que se hallaba expuesta. La seguridad y la dignidad de nuestro Imperio, la santidad de los tratados, el deseo de restablecer la paz en Europa sobre cimientos duraderos y sólidos (que es nuestra única mira) nos han puesto en la precision de adelantar parte de nuestras tropas mas allá de nuestras fronteras para hacer nuevos esfuerzos al intento. En su consecuencia, hemos creido necesario no solo completar nuestras tropas en el pie acostumbrado, sino ademas aumentar considerablemente nuestro ejército. Por lo qual mandamos que en todo nuestro Imperio de cada 500 hombres se saquen 4 reclutas; y esta leva comenzará á executarse el dia 1.º de Noviembre, y deberá estar concluida el dia 1.º de Enero del año próxîmo.”

Ademas de los 11 Regimientos que S. M. ha mandado formar, van á crearse otros 2 Regimientos de artillería, los quales tendrán por gefes á los Mayores Generales Woronzow y Arahtschejew.

Ignoramos quanto tiempo durará la ausencia de nuestro augusto Soberano. Entre las personas distinguidas de su comitiva se cuentan el Conde de Tolstoy, Aposentador mayor de palacio, y hermano del General que va mandando una de las columnas Rusas destinadas á Alemania, y el Conde de Nowosiltzoff, cuyo nombre se ha hecho famoso con motivo de la negociacion que no pudo ni siquiera comenzar.

Hay orden para fletar todas las embarcaciones que se hallen dentro de los puertos del Báltico para el transporte de las tropas.

PRUSIA.

Berlin 12 de Octubre.

En medio de los formidables preparativos de guerra que se hacen aquí, los Embaxadores de Francia, de Rusia y de Austria se tratan públicamente

con toda la etiqueta de estilo, y manifiestan todas las exterioridades de la buena inteligencia. S. M. acaba de conceder á los Oficiales subalternos 16 pesetas de aumento de paga en cada mes.— Diariamente salen trenes de artillería para Varsovia y para Stettin.— El Príncipe Henrique ha sido nombrado Coronel, el Príncipe Guillermo Teniente Coronel, y el Príncipe Carlos de Mecklemburgo, hermano de la Reyna, Mayor.

Estando comiendo 4 dias hace el Duque de Brunswick y el Mariscal de Mollendorff en casa de Mr. de Hardemberg, recibió este Ministro un correo, cuyos pliegos diéron motivo á un gran Consejo de Estado. Nada hemos traslucido de lo que se trató; solo podemos afirmar que al día siguiente despacháron los Enviados y Embaxadores que hay aquí correos extraordinarios á sus Cortes respectivas.

Los pliegos que traxo el Príncipe Dolgorowski han dado motivo á varias conferencias de S. M. con los Ministros, y sus resultas han sido dar mayor actividad á los preparativos marciales. El Rey padece todavía la indisposicion de la erisipela en una pierna; pero el ataque no ha sido fuerte, y ya experimenta algun alivio: luego que se sienta restablecido emprenderá su viage para el ejército.

Ayer hemos recibido la noticia de que el Duque de Brunswick-Oels, General de infantería de los ejércitos de S. M. Prusiana, ha fallecido el día 8 del corriente, á los 65 años de su edad, en Weymar, adonde habia ido con el objeto de hacer una visita al Duque reynante. Por su fallecimiento hereda el Ducado de Oels el Príncipe Guillermo de Brunswick, General de los ejércitos Prusianos.

ALEMANIA.

Viena 17 de Octubre.

Ha llegado un correo con la noticia de estar ya el Emperador de las Rusias en Pulaw, en la Gallitzia occidental. Mr. de Vermeny, Gobernador de Lemberga, ha partido inmediatamente para cumplimentar á aquel Soberano á nombre del Emperador de Austria. El General Austriaco Príncipe de Czartorinsky, dueño del palacio de Pulaw, ha convidado á los Magnates de la Gallitzia para que vayan á hacer la corte al Emperador Alejandro.

En Dubienko y en las inmediaciones de Brzesk se junta un ejército Ruso, el qual está destinado, segun dicen, para entrar en los Estados Prusianos, y apoderarse de Varsovia.

Munich 17 de Octubre.

Hace tres dias que estamos enteramente libres de la presencia de los Austriacos. En los primeros transportes de nuestro júbilo no habiamos reparado en un conjunto bastante raro de particularidades, como por exemplo, que la restauracion de Baviera se ha verificado cabalmente el 12 de Octubre, día de S. Maxîmiliano, que es el nombre de nuestro Elector, por lo qual se ha celebrado su fiesta con mayor regocijo.

Despues de haber justificado la experiencia que las resultas de la invasion imprevista de los Austriacos han sido las de quedar el ejército mas valeroso de Europa desconcertado en tres semanas, los Franceses llevando la guerra al territorio mismo de sus enemigos, nos dan pruebas irrefragables

todos los días de que el verdadero valor es modesto y generoso. Todos los Oficiales se complacen infinito en atribuirnos parte de la gloria que han adquirido, y no se cansan de elogiar á nuestras tropas, diciendo francamente que han peleado con tanta intrepidez como las Francesas, y que el cuerpo de caballería ligera ha contribuido señaladamente al buen éxito de los últimos combates, y en particular al de Aichach, que es el que ha decidido la retirada de los Austriacos.

Augsburgo 22 de Octubre.

El Mariscal Bernadotte ha puesto su cuartel general en Braunau, camino de Viena.

En la víspera de la toma de Ulma se publicó la proclama siguiente del Emperador al ejército grande.

„Soldados: Hace un mes que estábamos acampados sobre el Océano, en frente de la Inglaterra; pero una liga impía nos ha obligado á volar hácia el Rhin.

„Todavía no hace 15 días que lo hemos pasado, y los Alpes Wurtembergueses, el Necker, el Danubio y el Lech, antemurales tan famosos de la Alemania, no han retardado nuestra marcha ni siquiera un día, ni una hora, ni un instante. La indignacion contra un Príncipe á quien dos veces habemos repuesto en su trono, quando estaba únicamente en nuestra mano el desposeerlo, nos ha dado alas; el ejército enemigo, burlado por nuestras maniobras, y por la rapidez de nuestros movimientos, está ya del todo cortado. Pelea solo para salvarse; bien quisiera poder escapar y volver á su territorio; pero ya es tarde. Las fortificaciones que á tanta costa ha levantado en la ribera del Iller, aguardándonos en las salidas de la Selva-Negra, le son ya inútiles, puesto que hemos venido por las llanuras de la Baviera.

„Soldados: A no ser por ese ejército que tenemos á la vista, hoy dia estaríamos en Lóndres, habríamos vengado seis siglos de baldones, y restituido la libertad á los mares.

„Pero acordaos mañana que peleais contra los aliados de la Inglaterra; que teneis que vengaros de un Príncipe perjuro, cuyas mismas cartas respiraban la paz quando hacia marchar su ejército contra nuestro aliado; que nos ha reputado bastante cobardes para persuadirse que habíamos de ver sin desplegar nuestros labios el paso del Inn, su entrada en Munich, y su agresion contra el Elector de Baviera. Sin duda nos creía ocupados en otros parages; sepa y entienda por la tercera y última vez, que nosotros acudimos donde quiera que la patria tiene enemigos que guerrear.

„Soldados: La jornada de mañana será cien veces mas famosa que la de Marengo; yo he puesto al enemigo en la misma situacion.

„Traed á la memoria que la posteridad mas remota guardará escrito lo que cada uno de vosotros haga en tan memorable jornada: vuestros descendientes, aun de aquí á 500 años, al venir á colocarse debaxo de estas águilas que os tienen reunidos, sabrán muy menudamente todo quanto vuestro cuerpo habrá executado mañana, y cómo y de qué manera los habrá hecho ilustres para siempre vuestro valor. Este será el asunto perpetuo de sus conversaciones, y vosotros sereis citados de edad en edad para la admiracion de las generaciones venideras.

„Soldados: Si yo no hubiera querido mas que vencer al enemigo, no hubiera creido deber llamar vuestro valor, ardimiento y amor á la patria y á mi persona; pues el vencerlo es hacer una cosa no bastante digna de vosotros ni de vuestro Emperador. Es menester que no se escape del ejército enemigo ni siquiera un hombre; que ese Gobierno, traydor á sus deberes, no sepa su catástrofe sino por vuestra misma llegada á los muros de Viena, y que á tan funesta noticia, si todavía escucha el grito de la conciencia, le advierta que ha sido traydor á los juramentos de la paz, y á la primera obligacion que le habian legado sus antepasados con el poder de ser el baluarte de la Europa contra las irrupciones de los Cosacos.

„Soldados, que habeis peleado en Wertingen y en Gúntzburgo, estoy satisfecho de vuestra conducta: los demas cuerpos todos se portarán como vosotros; y así podré decir á mi pueblo: vuestro Emperador y vuestro ejército han cumplido con su deber; cumplid con el vuestro; y los 200⁰ conscriptos que he llamado correrán á marchas forzadas para reforzar nuestra segunda línea.”

Francfort 27 de Octubre.

El Emperador de Alemania habrá salido ya con el objeto de hacer la apertura de la Dieta de Presburgo. En las cartas convocatorias pide S. M. I. á los Estados de Hungría 12⁰ hombres y varias contribuciones en granos y en dinero.

El Archiduque Palatino, que habia ido á aquel Reyno con encargo de tantear las disposiciones de los nobles y de los magnates, parece que ha vuelto á Viena, y ha informado completamente al Emperador su hermano.

En las últimas Gazetas de Hungría se lee que los Servios toman ya varias disposiciones, que sin duda son efecto de las gracias otorgadas por la Sublime Puerta; en muchos parages han comenzado á edificar Iglesias con torres sobre las quales ponen cruces, y algunas de dichas Iglesias tienen tambien campanarios. Siendo esto cierto, en el nuevo arreglo de aquella provincia estará comprehendido el ejercicio libre y público de la religion.

En las inmediaciones de esta ciudad se han celebrado varias conferencias, á las quales han asistido algunos Príncipes y Condes del Imperio. El objeto era tratar de convenirse y discurrir los medios mas á propósito para restablecer la union Germánica, y decidirse á tomar el partido mas prudente en las delicadas y extraordinarias circunstancias en que se encuentra la Alemania. Se acordó en la junta que vaya diputado el Príncipe de Issemburgo cerca del Emperador de los Franceses, y suplique á S. M. que dispense su proteccion omnipotente á los Estados independientes de Alemania. Ya se ha puesto en camino dicho Príncipe diputado para el quartel general del Emperador Napoleon.

El dia 9 de Octubre llegó á Braunau la primera division Rusa, compuesta de 6700 hombres de infantería, y de 3200 de caballería. El 11 llegaron 7600 de los primeros, y 1800 de los segundos. — El 13 llegó otra columna de 9400. — El 15 otra de 8400; y el 16 otra de 10,400, las quales componen un total de 47,400 hombres.

Dícese que el ejército Frances, reunido mas allá del Inn, ha arrollado á los Austro-Rusos apostados en el camino de Lintz, y los ha derrotado

completamente. El cuerpo del General Kienmayer, que parece acostumbrado á las retiradas, ha padecido ménos que los demas; pero las tropas Rusas, que al principio opusieron la mas viva resistencia, sufrieron mucho ántes de imitar á sus aliados. El General Bernadotte siguió el alcance. Se espera con impaciencia la confirmacion de esta noticia.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 16 de Octubre.

Ayer se vendió una hermosísima muger en el mercado de Smithfields, adonde la habia conducido su marido con una soga al pescuezo, segun una costumbre feudal, resto de la barbarie antigua. Como no es ordinario ver puestas en venta mugeres tan hermosas y jóvenes como esta, se juntó mucha gente al rededor de ella. Pero el marido no consiguió el objeto que se habia propuesto de venderla por el exorbitante precio de 50 libras esterlinas que pedia. Impaciente la muger de verse ajustar de esta manera, suplicaba á los que se inclinaban á comprarla, que la tomasen al precio que quisiesen, con tal que la apartasen quanto ántes de la vista y autoridad de tan monstruoso marido; quien picado de los elogios que le hacia, la dió por 2 guineas (206 rs. 20 mrs.).

La Compañía de la India ha recibido el 7 pliegos llegados por tierra, que anuncian haberse ajustado la paz en 18 de Abril con el Rajah de Bhurt-pore, con las condiciones siguientes: 1.^a Se entregará al Gobierno Británico el fuerte de Deeg con su territorio, y los distritos cedidos al Rajah por el último tratado concluido con el Rajah de Berar: 2.^a El Rajah pagará al Gobierno Británico 20 lacks de rupias; á saber, 3 lacks inmediatamente, y el resto en términos fixos: 3.^a El hijo mayor del Rajah se entregará en rehenes para la seguridad de la execucion del tratado. — Antes de concluirse el tratado ha habido varios combates: el principal de estos fué en las inmediaciones del fuerte de Bhurt-pore, en el qual nuestras tropas tomaron muchas banderas y gran cantidad de municiones. Los enemigos perdiéron cerca de 1000 hombres entre muertos y heridos: por nuestra parte no hemos perdido ningun Oficial de graduacion. El Mayor Boyle ha conseguido algunas ventajas al frente de un cuerpo particular. Meerkan ha sido derrotado por el General Smith. Holkar ha huido con un corto número de soldados, apenas suficiente para formar su guardia; por consiguiente no puede ya oponer resistencia, y debe mirarse como restablecida la paz en la India. Scindia ha enviado su primer Ministro á Lord Lake, para tratar de las condiciones de la paz general.

SUIZA.

Lucerna 12 de Octubre.

Nuestro Gobierno no pierde ocasion de conservar la sencillez de las costumbres antiguas y las virtudes hereditarias, que alejan de la Suiza el luxo y las diversiones frívolas, que corrompen tanto á otras naciones. Será difícil el que comprehendan en muchas partes de la Europa la sabiduría del decreto siguiente: „Nos el Avoyer y los Consejos mayor y menor del Canton de Lucerna, considerando la crisis de las circunstancias actuales, la carestía de todos los comestibles, y la penuria general del dinero, á represen-

tacion del Consejo menor, mandamos, 1.º que desde el dia 15 de este mes no haya bayles hasta nueva orden, sin exceptuar los dias en que se preste el juramento, baxo la pena de 8 pesos duros de multa á los que franqueen la sala, y de 2 á los baylarines; el Consejo menor está autorizado para conceder, segun las circunstancias, en los últimos dias del carnaval, 2 dias de bayle."

Basilea 18 de Octubre.

La Confederacion Helvética parece que tiene la feliz certeza de conservar la neutralidad que debe alejar los males de nuestra patria. Nuestras fronteras estan sin embargo guarnecidas por destacamentos en toda la línea, desde esta ciudad hasta el lago de Constanza, y desde allí á lo largo de los límites de los Cantones de los Grisones y del Tesino hácia la Italia. Ascien- de el número de estas tropas á unos 10⁰⁰⁰ hombres. Hay otros contingentes prontos á marchar en todos los Cantones. El quartel general de Mr. de Wateville está en Zurich. Reyna una perfecta armonía relativamente á estas precauciones. Los de Schwytz, Uri y Underwald son los únicos que manifiestan alguna tibieza en los preparativos militares, que á la verdad son algo dispendiosos.

No se trata ya de establecer un Consejo permanente confederado para asistir al lado del Land-Amman. Se ha abandonado este proyecto, porque la Constitucion no lo autoriza de ninguna manera.

Los Austriacos han evacuado las inmediaciones de Kempten; parece que se quieren mantener sin embargo en Immenstatt y en Fussen, para impedir á los Franceses la entrada en el Tirol.

En las orillas del lago de Constanza no hay mas que de 400 á 500 Austriacos. Linnau tiene una guarnicion de 200 hombres.

FRANCIA.

Paris 1.º de Noviembre.

El Instituto nacional ha celebrado junta general, presidida por la clase de ciencias físicas y matemáticas, y en ella propuso el Presidente que se presentase á S. M. una carta de enhorabuena por sus victorias y triunfos inauditos de sus armas. Se aprobó esta propuesta por aclamacion, y se acordó que se reuniesen las Secretarías de las 4 clases para la redaccion de la minuta. — Un individuo propuso luego que se votase el levantar una estatua del Emperador, á costa del Instituto, colocándola en el nuevo salon que se está haciendo, y se destina para sus juntas públicas. Se aprobó esto por aclamacion, y se encargó á la Comision administrativa de informar en razon de los medios de la execucion. — A consecuencia de lo resuelto se presentó ántes de ayer una Diputacion al Príncipe Josef, y le entregó la carta de enhorabuena; S. A. I. se ha encargado de remitirla al Emperador.

Diario del ejército. Munich á 26 de Octubre.

El Emperador llegó á Munich el 24 de Octubre á las 9 de la noche. La ciudad estaba iluminada con mucho gusto, y muchas personas habian adornado las fachadas de sus casas poniendo emblemas, que manifestaban su regocijo.

El 25 por la mañana la Corte del Elector, los Ministros, Generales, el

Cuerpo Diplomático acreditado cerca de S. A. E., los Diputados de los Estados de Baviera, los Magistrados de la ciudad de Munich fueron presentados á S. M., quien les habló largo tiempo de los asuntos económicos de su país.

Ha llegado á Munich el Príncipe Murat, quien ha manifestado suma actividad en su expedición. No cesa de alabar á los cazadores de la guardia Imperial y á los carabineros. Habiendo caído en sus manos un tesoro de 2000 florines, pasaron adelante sin tocarlo, y prosiguieron marchando al alcance del enemigo.

El Príncipe Fernando se ha hallado en el último combate, y se salvó en el caballo de un Teniente de caballería.

La ciudad de Nuremberg ha sido testigo de la bizarría de los Franceses. Muchos desertores y fugitivos de las reliquias del ejército Austriaco andan por la provincia de Franconia cometiendo infinitos desórdenes. Se han cogido todos los bagages del enemigo.

Por la tarde fué el Emperador al teatro, donde le recibieron con las demostraciones mas sinceras de alegría y gratitud.

Hoy, despues de haber visto el Emperador desfilas las tropas del mando del Mariscal Soult, se fué á cazar á Numphemburgo, casa de recreo del Elector.

Todo está en movimiento: nuestros ejércitos han pasado el Iser, y se dirigen hácia el Inn, donde estarán esta noche el Mariscal Bernadotte por un lado, el General Marmont por otro, y el Mariscal Davoust por otro.

ESPAÑA.

Madrid 15 de Noviembre.

El miércoles de esta semana, dia del cumpleaños del REY NUESTRO SEÑOR, se vistió la Corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general en el Real Sitio de S. Lorenzo, siendo muy numeroso y lucido el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores y Ministros extrangeros, y otras personas de distincion que concurrieron á cumplimentar á SS. MM. y AA. con tan plausible motivo.

El REY se ha servido conferir el empleo de Teniente General de sus Ejércitos al Mariscal de Campo D. Josef Caamaño; y promover á Brigadier de infantería de los mismos á D. Vicente Imperial Diguera, Coronel agregado al Real Cuerpo de Ingenieros.

S. M. ha promovido á Teniente de la Brigada de carabineros Reales al Alferez de la misma D. Paulino Vicente.

S. M. se ha servido conferir Compañía en el Regimiento de infantería de Guadalaxara al Ayudante, graduado de Capitan, D. Rafael de Llanza; Tenencias en los de Granada, Voluntarios de Castilla y Nápoles á los Subtenientes D. Josef Aledo, D. Francisco de Paula Exea y D. Jayme Beaufort; y Subtenencia de bandera en el expresado de Granada al Cadete Don Juan de Dios Bernabeu.

Desde 1.º del próximo Diciembre se recibirán en la Tesorería mayor y en las de Ejército las acciones del Real empréstito de 240 millones de reales, las 20 de ellas señaladas con los números 18,001 al 20,000 para su can-

relacion y pago de sus capitales y réditos, y las restantes para su renovacion y satisfaccion de sus intereses. Los capitales de dichas 2^{as} acciones se pagarán en la misma especie de moneda metálica ó vales Reales en que los entregaron los prestamistas. Tambien se satisfarán en metálico los réditos de todas ellas, las quales se deberán presentar con las carpetas de estilo, y con total separacion las de extincion de las de renovacion. Los pagos respectivos á unas y otras se realizarán quanto ántes lo vayan permitiendo las demas urgentes obligaciones de la Real Hacienda: y entre tanto que á los dueños de las acciones de extincion se les satisfagan sus capitales se les abonará en moneda metálica el interes que por ellos les corresponda al respecto de un quatro por ciento anual, considerándoseles desde el dia 1.^o inclusive de Enero próximo, con cuya fecha deben cancelarse dichas acciones, hasta el en que se verifique el pago de los capitales exclusivamente: todo en observancia de lo mandado por S. M. en Real órden de 30 de Junio de 1804.

En la extraccion de la Real lotería executada el lunes 11 del corriente, salieron los números 49, 10, 28, 14 y 81; y con ellos han ganado los jugadores 551,758 rs.

El dia 27 de Octubre último falleció en esta Corte, á los 81 años, 7 meses y 11 dias, el Sr. D. Julian Lopez de la Torre Ayllon y Montemayor, Caballero de la Real Orden Española de Carlos III, del Consejo de S. M. en el Supremo de Hacienda, y Director jubilado de la Renta de Correos, Estafetas y Postas de España é Indias. Sirvió á S. M. por espacio de mas de 55 años con el zelo, inteligencia y justificacion que es notorio, mereciendo que S. M. se dignase encargarle muy graves y delicados asuntos, á que correspondió con el mas exácto desempeño, por cuyas circunstancias y su trato afable, su humildad y resignacion, que manifestó durante su vida, será siempre grata al público su memoria.

En la Gazeta núm. 89 la fecha del capítulo de Paris, que dice 18 de Octubre, entiéndase 25.

El Mercurio de España de 15 de Octubre, núm. 19, se hallará desde mañana en el despacho de la Imprenta Real; en el Real Sitio de S. Lorenzo en la tienda del Rubio, y en Cádiz en casa de D. Manuel Navarro. Contiene la construccion del nuevo puerto de Arabat; el aumento de plazas en los Regimientos Austriacos, y su alta paga para entrar en campaña; sancion del tratado de alianza entre Rusia é Inglaterra; nota del Ministro Prusiano al Enviado Frances en Berlin devolviéndole los pasaportes remitidos para el Chambelan Ruso Nowosiltzoff; invasion de las tropas Austriacas en Baviera, y salida del Emperador Napoleon para el ejército del Rhin; discurso de los Oradores del Gobierno Frances exponiendo al Senado los motivos para la abolicion del kalendaro Republicano, sus defectos y los del Gregoriano; continuacion del Código civil &c. De España, el Breve de S. S. por el qual se extinguen los Comisarios generales de la Orden de S. Juan de Dios en los dominios de Indias, y se crean en su lugar Provinciales y Definidores; circular del Consejo para que rindan cuentas y paguen dos maravedis en fanega de granos y peso fuerte los pósitos que hasta ahora han estado exentos de hacerlo. En la parte literaria, mayor explicacion de una moneda de Chinicia.